



*Nombre del Alumno: Fredy Guillen Santana.*

*Nombre del tema: Teoría Complementaria De Motivación.*

*Parcial: 4to*

*Nombre de la Materia: dirección y liderazgo.*

*Nombre del profesor: Gerardo Garduño.*

*Nombre de la Licenciatura: Derecho.*

*Cuatrimestre: 7mo.*

## NELSON MANDELA: EL LÍDER DE LOS LÍDERES

Mandela es un activista y político sudafricano que lideró los movimientos contra el apartheid y que, tras una larga lucha y 27 años de cárcel, presidió en 1994 el primer gobierno que ponía fin al régimen racista. El siglo XX dejó dos guerras mundiales, los campos de exterminio y el terror atómico, pero también grandes campeones de la lucha contra la injusticia, como Mahatma Gandhi o Martin Luther King. El último y más carismático de ellos fue Nelson Mandela.

Tanto Walter Sisulu como la infinidad de personas que tuvieron contacto con Mandela a lo largo de su vida coinciden en señalar su extraordinaria personalidad. El poder de seducción, la confianza en sí mismo, la capacidad de trabajo, la valentía y la integridad figuran entre las virtudes por las que brillaba allá donde fuese. Sisulu captó de inmediato sus innatas dotes de líder y lo introdujo en el Congreso Nacional Africano (ANC), un movimiento de lucha contra la opresión que desde hacía décadas venían padeciendo los negros sudafricanos. Pronto sus cualidades lo situarían en puestos prominentes de la organización. En 1944, Mandela fue uno de los líderes fundadores de la Liga de la Juventud del Congreso, que llegaría a constituir el grupo dominante del Congreso Nacional Africano; su ideología era un socialismo africano: nacionalista, antirracista y antiimperialista.

Bajo la inspiración de Gandhi, el Congreso Nacional Africano propugnaba métodos de lucha no violentos: la Liga de la Juventud del Congreso (presidida por Mandela en 1951-1952) organizó campañas de desobediencia civil contra las leyes segregacionistas. En 1952 Mandela pasó a presidir la federación del Congreso Nacional Africano de la provincia sudafricana de Transvaal, al tiempo que dirigía a los voluntarios que desafiaban al régimen; se había convertido en el líder de hecho del movimiento.

Mandela ejerció un liderazgo de tipo socialista, debido a que, el endurecimiento del régimen racista llegó a su culminación en 1956, con el plan del gobierno de crear siete reservas o bantustanes, territorios marginales supuestamente independientes en los que se pretendía confinar a la mayoría negra, que representaba más del setenta por ciento de la población. Tal medida conllevaba condenar a los negros no sólo a la marginación, sino también a la miseria: aquellas tierras no podían ofrecer un medio de

vida porque estarían demasiado pobladas como para que su agricultura los pudiese alimentar, o para que sus industrias diesen trabajo a todos. Por lo demás, el poder blanco nunca estaría interesado en crear ninguna industria importante en tales reservas por el peligro de que fuesen competitivas respecto a las de las áreas blancas de la República.

Por otro lado, me inspira a seguirlo, porque tenía:

- Empatía para conectar.
- Inmensa paciencia.
- Capacidad para perdonar.
- Mandato con caducidad.
- Aprender de los errores.
- Cautela y generosidad.
- Un gran visionario.
- Seductor nato.

De este líder, aprendo que, como líder, debo ser una persona que influya en los demás para sacar lo mejor de ellos. Ser optimista y motivar a todos para conseguir los objetivos y metas en común que se desean alcanzar. Saber cómo manejar equipos y abordar diferentes situaciones de crisis.

Por tanto, Nelson, fue Generoso y humilde. Además de respetuoso, Mandela fue amable con todos los que le rodeaban. Las cualidades de Nelson Mandela no distinguían entre orientaciones políticas, color de piel o posición social. Encabezó el Congreso Nacional Africano, fue un incansable defensor de los derechos humanos y un gran activista que construyó, desde la práctica, posiciones antipatriarcales basadas en la defensa de los derechos de la mujer y la diversidad.

Así pues, Nelson Mandela fue un activista, abogado y político sudafricano, que dedicó 67 años de su vida a la lucha por la igualdad racial. Logró ingresar a una universidad de élite negra, lo cual era imposible para la mayoría de sudafricanos, pero comenzó a interesarse por la política y dejó sus estudios por un tiempo.

**Bibliografía:** Mandela, N. (2012). *El largo camino hacia la libertad: la autobiografía de Nelson Mandela*. Aguilar.